

Eine Nachhaltige Partnerschaft: Das RightCycle™-Programm von Kimberly-Clark Professional im ISAR Klinikum München

Im Zentrum Münchens befindet sich das ISAR Klinikum, welches 2008 gegründet wurde und heute etwa 850 Mitarbeiter auf insgesamt zehn Fachbereichen mit 240 Betten beschäftigt. Im ISAR Klinikum nimmt das Engagement für Nachhaltigkeit und Umweltschutz einen besonderen Stellenwert ein. Neben zahlreichen weiteren Maßnahmen wurde das RightCycle™-Programm eingeführt, welches dafür sorgt, dass gebrauchte Papierhandtücher gesammelt und anschließend einer Wiederverwertung zugeführt werden. Dies trägt zur Reduzierung des ökologischen Fußabdrucks bei und optimiert die Ressourcennutzung.



Das vollständige
Interview mit
Andreas Wolf und
Agnes Höferle auf
Seite 2

Das Ergebnis nach 2 Jahren:



2.805 KG

Handtücher
gesammelt



59

Das entspricht 59
Bäumen* oder



17.051

Rollen
Toilettenpapier**



443 KG

Ersparnis
CO₂***

Interview mit **Andreas Wolf**

(Dipl.-Kfm. (Univ.) MaHM Verwaltungsleiter)

und **Agnes Höferle**

(Nachhaltigkeitsmanagerin)



Andreas
Wolf



Agnes
Höferle

1

Warum haben Sie sich für Kimberly-Clark Professional als Partner für Ihre Waschräume entschieden?

Wir haben uns für Kimberly-Clark Professional als Partner für unsere Waschräume entschieden, weil das Unternehmen durch sein umfassendes Nachhaltigkeitskonzept sowie die Qualität der angebotenen Produkte und Dienstleistungen überzeugt. Damit bietet Kimberly-Clark Professional die Voraussetzungen, die sich optimal mit den Werten und Zielen des ISAR Klinikums vereinbaren lassen.

2

Seit wann nutzen Sie den Recycling Service?

Wir nutzen den Recycling Service von Kimberly-Clark Professional seit März 2023. In dieser Zeit haben wir eine signifikante Menge an Papierhandtüchern recycelt und damit zur Reduzierung unseres Abfallaufkommens sowie zur Schonung der Ressourcen beigetragen.

3

Warum haben Sie sich für das RightCycle™-Programm von Kimberly-Clark Professional entschieden?

Wir haben uns für das RightCycle™-Programm entschieden, weil es uns die Möglichkeit bietet, unsere Papierhandtücher einer sinnvollen Wieder- bzw. Weiterverwertung zuzuführen. Das Programm ermöglicht es uns, Papierhandtücher effektiv zu recyceln und somit die Restmüllabfälle im ISAR Klinikum zu reduzieren, welche ansonsten nicht weiterverwertet werden können. Die Papierhandtücher werden dazu separat in speziellen Behältern gesammelt und später von Kimberly-Clark Professional recycelt.

Besonders wichtig ist uns, dass nicht extra Entsorgungsfahrzeuge von München nach Koblenz fahren, welche die Umwelt zusätzlich belasten. Stattdessen gibt es eine Kooperation mit einem Logistikpartner, welcher die Abholung der Papierhandtücher in die vorhandenen Touren integriert. Die Initiative unterstützt uns dabei, unseren ökologischen Fußabdruck zu verringern und gleichzeitig einen Beitrag zur Kreislaufwirtschaft zu leisten.

4

Wie zufrieden sind Sie mit dem Service?

Wir sind mit dem Service von Kimberly-Clark Professional und dem RightCycle™-Programm sehr zufrieden. Das Unternehmen stellt uns die erforderlichen Behälter für die Sammlung bereit und holt diese regelmäßig ab. Die Abholung erfolgt zuverlässig und effizient. Darüber hinaus hat uns das Unternehmen bei der erfolgreichen Initiierung unterstützt, um sicherzustellen, dass die richtigen Abfallströme eingehalten werden. Hierbei wurden uns beispielsweise Aufkleber zur Verfügung gestellt, um die Abfallbehälter entsprechend zu kennzeichnen.

5

Würden Sie das RightCycle™-Programm weiterempfehlen?

Ja, wir würden das RightCycle™-Programm weiterempfehlen. Es handelt sich dabei um eine effektive Möglichkeit, Papierhandtücher zu recyceln und einen Beitrag zur Nachhaltigkeit zu leisten. Das Programm ist gut organisiert, zuverlässig und einfach umzusetzen. Es hilft uns dabei, unsere Ziele im Abfallmanagement zu erreichen und unsere Nachhaltigkeitsbemühungen in diesem Bereich zu stärken. Wir sind von den positiven Auswirkungen des Programms überzeugt und ermutigen andere Unternehmen ebenfalls an dem Programm teilzunehmen.

6

Was bedeutet für Sie Nachhaltigkeit und wie wichtig ist das Thema in Ihrem Unternehmen?

Das Thema Nachhaltigkeit und Umweltschutz hat im ISAR Klinikum einen hohen Stellenwert. Der Gesundheitssektor ist für einen erheblichen Anteil des CO₂-Ausstoßes verantwortlich. Als Klinik sind wir uns unserer Verantwortung bewusst und arbeiten kontinuierlich daran, unsere Auswirkungen auf die Umwelt zu minimieren. Ein zentraler Fokus liegt auf einem verantwortungsvollen Umgang mit begrenzten Ressourcen. Dazu arbeiten wir mit verschiedenen Recyclingpartnern zusammen, um die Weiterverwertung der Einzelmaterialien zu realisieren. Neben den ökologischen Aspekten legt das ISAR Klinikum auch großen Wert auf die soziale und ökonomische Dimension der Nachhaltigkeit.

So funktioniert das Programm

1.

Benutzte Papierhandtücher werden vor Ort vom übrigen Abfall getrennt



2.

Abgeholte Papierhandtücher werden von unserem Partner Rhenus an einer Sammelstelle zu 500 kg Ballen gepresst

4.

Neue Papierprodukte werden von Kimberly-Clark Professional™ hergestellt und an unsere Kunden gesandt

3.

Die Papierhandtuchballen werden von Rhenus zu unseren Werken transportiert, und fließen dort wieder in die Produktion ein

Ihre Vorteile

Mit unserem RightCycle Programm unterstützen wir Sie dabei



Ihre Nachhaltigkeitsziele besser zu erreichen



Ihren ökologischen Fußabdruck zu reduzieren



Ihre Recyclingquote zu steigern



Ihr Unternehmen im Zuge ausgestelltter Zertifikate als nachhaltiges Unternehmen zu positionieren

Erfahren Sie mehr

